

**SEGUNDA MARQUETALIA  
EJÉRCITO BOLIVARIANO  
COLUMNA MÓVIL TEÓFILO FORERO**

**COMUNICADO DE DENUNCIA**

**A la opinión pública regional, nacional e internacional:**

Queremos expresar nuestra preocupación y condena por los hechos que están ocurriendo en la Zona de Reserva Campesina del Pato Balsillas, con responsabilidad del grupo que se hace llamar "Estado Mayor Central" al mando de Calarcá, quienes actualmente están en diálogos con el gobierno nacional, aprovechando el cese al fuego y las manos atadas que tienen las fuerzas militares para realizar operaciones contra ellos. La situación es crítica y merece la atención inmediata de las autoridades y organismos defensores de derechos humanos.

Denunciamos los siguientes hechos:

- 1. Les han dado un ultimátum a los habitantes del ETCR Miravalle, ubicado en San Vicente del Caguán, para desocuparlo.**

En reuniones forzadas citadas en el caserío de Puerto Amor, han impuesto un plazo de cuarenta días para que los habitantes del ETCR Miravalle desocupen sus hogares, es importante hacer resaltar que son civiles desarmados. Esta medida es injusta y arbitraria, dejando a numerosas familias en una situación de incertidumbre y desamparo.

- 2. Escalamiento de acciones en la zona**

Según varios testimonios, el que dirige el "Estado Mayor Central" en la zona, conocido con el alias de Urías, que no es el Mono Urías de la Teófilo Forero, amenaza con incrementar sus acciones violentas en la región, generando tensión y zozobra en las comunidades de Guayabal, Campana, Morros, Puerto Amor, Los Andes, Chorrera, Libertad, San Luis, Cresta de Gallo, entre otras. En estas comunidades, integrantes del "Estado Mayor Central" también han sembrado miles de artefactos explosivos improvisados tipo minas antipersonas, poniendo en riesgo a los habitantes de la región, afectando su movilidad y sus actividades agropecuarias. Incluso, ha habido casos de ganado mutilado por las explosiones, afectando la economía campesina, golpeada ya por los cobros de tenencia de propiedad y por la venta de ganado, leche, queso o tierra.

Este grupo ha promovido también la deforestación de zonas protegidas, con el cobro de impuestos para permitir la tala, ampliando la frontera agrícola, lo que era prohibidos

**SEGUNDA MARQUETALIA  
EJÉRCITO BOLIVARIANO  
COLUMNA MÓVIL TEÓFILO FORERO**

en las antiguas FARCEP, por disposición de los camaradas Manuel Marulanda y Oscar Paisa.

**3. Responsabilidad del “Estado Mayor Central”**

Estas acciones denunciadas son responsabilidad directa del “Estado Mayor Central” al mando de Calarcá. Toma sentido la entrevista que él concedió a Blu Radio hace dos semanas, en la cual avala la pena de muerte y crímenes atroces de lesa humanidad. Este grupo, con sus prácticas despiadadas, está causando un daño irreparable a la comunidad y al medio ambiente.

Los responsables de estos hechos tienen que asumir la responsabilidad por todo el daño que causan a los pobladores de una región laboriosa e histórica como es la del Pato Balsillas.

**4. Presiones y represalias**

La población está siendo sometida a presiones para que se integren a las filas del “Estado Mayor Central”. Además, cualquier manifestación de disenso es reprimida de manera violenta, coartando los derechos fundamentales de las personas a expresarse y a vivir en paz.

Es urgente que se tomen medidas inmediatas para proteger a los habitantes de toda la zona y, de manera primordial, a los de Miravalle. Se debe proteger a todos sus habitantes, garantizar su seguridad y el respeto de sus derechos humanos. La comunidad no debe ser forzada a abandonar sus hogares ni a vivir bajo el constante miedo a la violencia y la represión.

Hacemos un llamado a todas las organizaciones nacionales e internacionales de derechos humanos a que visibilicen esta situación y brinden el apoyo necesario para que se restablezca la paz y la justicia en nuestra región.

A los 23 días del mes de junio de 2024.

Montañas del Caquetá.

**SEGUNDA MARQUETALIA EJÉRCITO BOLIVARIANO  
COLUMNA MÓVIL TEÓFILO FORERO**